

EL DIARIO PALENTINO

Diario de las ideas de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXX
Capital un mes. . 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Lunes 30 de Septiembre de 1912

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit.ª de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.865

Trigo de la SAGRA para SEMBRAR
La fanega natural pesa 97 1/2 libras
Superior, se cede.—INFORMARÁN en
Palencia, Mayor, 27, Escritorio.

Se venden
puertas, ventanas y materiales procedentes del derribo de las casas 90, 92 y 94, de la calle Mayor principal.
También se vende un terreno semi-nuevo.
Para tratar en las obras de dichas casas.

Venta de uva
En Población de Campos, y en la finca de Avelino Ortega, se venden ocho mil arrobas de las clases Tempranillo, Tinta de Toro, Aragonés, Albillo, Verdejo y Mollar al precio de 8 y 9 reales arroba, según clases.
En grandes partidas se hacen grandes rebajas.

LOCALES EN RENTA
SALON muy espacioso, con escenario de teatro, luz eléctrica y dependencias; apropiado para «Sociedad», ó industria.
Razón: Don Sancho, 17, (portería).

ANUNCIO
Habiendo acordado el Gremio de Ultramarinos y Comestibles la venta de pan en todos los Establecimientos, se abre un concurso entre los fabricantes de dicho artículo, siendo preferidos los de esta plaza, bajo un consumo mínimo de 1.000 kilos al mes.
Las proposiciones por escrito hasta el día 30 del actual á los señores Sindicatos del Gremio, Gómez y Bobia y D. Pascual Arranz.
En proyecto también, poder servir á sus clientes otros artículos de primera necesidad para lo cual está en negociaciones con otros industriales.

GRAN CASA DE VIJERROS
AGRIPINO ALONSO (El Montañés)
En dueño de esta acreditada casa, participa á su numerosa clientela haberse trasladado á la calle de los Soldados, núm. 7, donde pueden contarse con amplios é higiénicas habitaciones, grandes comedores montados á la moderna, cocina nueva sistema y espacioso baño.
Se admiten estables.
Preziosos los de costumbre
Cocinas, cocinas, cuartos y amplio patio.
¡NO CONFUNDIRSE!
Calle de los Soldados (antes S. Juan 3)

Pastos
Se arriendan para ganado lanar, por cabecera ó en conjunto, los que prouocan los montes de Fuentes de Vaide pero y Viñagueda.
Son de excelente calidad, tienen aguas abundantes y tenadas espaciosas.
Pídase precio y condiciones al guarda de los mismos ó á su dueño D. Adriano Caicedón.—Palencia.

Gafas y Lentes
Últimos modelos de Partes y sistemas americanos, adaptados con gran exactitud á la vista del cliente.
Completo surtido en Cristales correctores, de la Presbicia, Miopia, Hipermetropía y operados de Cataratas.
Ejecución exacta de las prescripciones de Doctores Oculistas.
Gran surtido en Gemelos para la Aviación, Toros, Teatro y campo.
A. EIROA (Óptico).
Mayor principal, 80.
Óptica y Platería

CARTA DE MADRID

Septiembre 29

Sr. Director.
Qualquier otro asunto que en los actuales momentos surgiese en el mundo político, sería desechado inmediatamente por la opinión pública, que sólo quiere conocer la marcha y el desarrollo de las gravísimas convulsiones ferroviarias, que han paralizado la vida en la importante región catalana, y amenazan seriamente con una honda perturbación nacional.

Sería inútil afirmar la poca unanimidad entre los comentaristas, cuando estamos convencidos hasta la saciedad de que no se ponen de acuerdo los mismos obreros á los que afecta de un modo directo el movimiento notándose entre ellos una profunda disparidad de criterio, y unas tendencias pacifistas que por esta vez, resultaron mal paradas.

En la votación de anoche en la Casa del Pueblo, una aplastante mayoría impuso la huelga general, y se espera que el resultado de las votaciones en las secciones de provincias, no alterará ni alojará el conflicto; antes al contrario, de allá viene más entusiasmo, y acaso sea el propulsor del conflicto.

Como la amenaza se ha precipitado, espérase con la natural ansiedad la conducta que seguirá el gobierno, aunque no se tiene gran confianza en las iniciativas democráticas un tanto desacreditadas, entre otras razones, por que no se han visto durante los tres años últimos.

Según los comentaristas imparciales, hasta la hora presente el país ha estado padeciendo tres huelgas colectivas: Los obreros; Las Compañías y el gobierno.

Los primeros, para defender su mejoramiento se cruzan de brazos y abandonan el trabajo. ¿Hacen bien? Allí ellos. Lejos de nuestro ánimo arriesgar en los momentos actuales, una opinión, que pudiera ser parcial.

Las Compañías, para no ir á la ruina se resisten á determinadas concesiones. ¿Ooran cuerdamente? También dejamos al público que conteste.

La tercera huelga, la mas importante, porque afecta á todo el país, es la del gobierno.

Como las dos primeras huelgas responden á intereses particularísimos, aunque la opinión pública se muestra más ó menos indignada, no es fácil apreciar de parte de quien está la razón, pero lo que no es tolerable en modo alguno es la huelga del gobierno.

Con los brazos cruzados ha visto aproximarse el conflicto, y nada ha hecho para evitarle ni para contenerle al menos.

Toda su labor se ha reducido á coquetear descaradamente con obreros y compañías, confiando siempre en que todo se resolviera por sí, para después recoger los aplausos de un trabajo que no habian hecho.

¿El secreto de esta conducta? Realmente no hay tal secreto.

El gobierno, mirando el conflicto desde un punto de vista egoísta, no quiere exponer nada en el asunto porque sabe que de un modo ó de otro, la huelga de ferroviarios puede costarle la vida, cosa á la que se oponen resnelamente los ministros.

Cada vez que Casalejas habla con los periodistas les encarece la seriedad de los huelguistas que según él cumplen con sus deberes, pero nada nos dice de lo que hace el gobierno con los suyos, que también los tiene, importantes é ineludibles.

En este conflicto, el gobierno, que representa al país, debe no olvidar que este está hondamente conturbado, resultando victima propiciatoria de la intransigencia de unos y la terquedad de otros.

En Magestad al País, como dice muy atinadamente *El Liberal* es el que paga los vidrios rotos en todas estas cuestiones, sin que nada se ventile en favor suyo, y sin que en este pleito se alce una sola vez en su defensa.

X, se da el caso curioso de que el abogado natural del comercio y de la industria, que debe ser el gobierno, se cruza de brazos, y deja que el pleito se resuelva por sí solo.

¿Puede un gobierno desatenderse del cumplimiento de sus deberes, por no exponer su vida ministerial?

Este es la pregunta que se hace todo el mundo.

ESTADÍSTICA MACABRA

Datos desconsoladores

Hablan nuestros ingenieros geógrafos.—Media España es un desierto.—Ayer y hoy.—La emigración en 1911

La «Reseña Geográfica y Estadística de España», redactada por el Cuerpo de ingenieros geógrafos—dice un cronista de «El Fomento Industrial»—es digna de ser conocida de todo el mundo y su lectura sirve de enseñanza para cuantas personas se preocupan por conocer las causas de la pobreza y del atraso de nuestro país para aplicar después los remedios.

leyendo detenidamente, uno tras otro, los tomos de esta reseña geográfica se encuentra la explicación de la falta de producción agrícola, de la escasez de las cosechas, de la falta de aguas en la mayor parte del territorio, de las sequías prolongadas que han arruinado regiones enteras de las grandes inundaciones que asolan con lamentable frecuencia comarcas ricas, y en una palabra, en forma científica se ve que, establecidas las cosas tal como se hallan, no hay más remedio de que se sucedan tal como vienen desarrollándose, y no hay otra solución á tanta desdicha como alige á la producción española más que tomar otros caminos completamente diferentes á los hasta ahora seguidos, que han despoblado al país de árboles y de hombres y que han traído la miseria y la ruina.

La obra de destrucción llevada á cabo en algunas comarcas españolas es notoria y visible.

En el páramo de la Violada, que el ferrocarril atraviesa entre Zaragoza y Huesca, no exista huella de habitación humana en muchas leguas.

Toda la parte de la provincia de Zaragoza comprendida entre la tierra de Alcañete y el río Ebro es un desierto absoluto de 200.000 hectáreas, á pesar de la proximidad de la cordillera pirenaica, engendradora de las grandes corrientes de agua que van á parar al mar sin que presten servicio alguno.

A las mismas puertas de Zaragoza se manifiesta la estepa en toda su desnudez. El Ebro pasa sin ser casi utilizado; los terrenos aparecen calcinados, sin el menor vestigio de verdura; las mismas colinas que rodean el cauce del Ebro completamente calvas, están deformadas por profundos barrancos: producidos por el agua de los temporales, que arrastra al fondo las laderas fércidas.

En la provincia de Avila se encuentra otro inmenso desierto atravesado por el ferrocarril. Este terreno abandonado no lo estaba hace algunos si-

glos. Muchos pueblos de esta provincia tienen nombres que son ya hoy injustificados y que prueban la existencia anterior de los grandes bosques. En Santa Cruz de los Pinares, por ejemplo apenas hay ahora algún que otro pino. En Navalperal de «Pinares» no existe más que un pimpollar, plantado hace muy pocos años por los Ingenieros de Montes, pero no exista ni un solo pino antiguo.

En León y las provincias del Noroeste hay otro inmenso desierto, sin que exista en todo él ni un solo centro de población.

En Castilla la Vieja, en Albacete, en Oeña, en Andalucía, en Extremadura, y, en una palabra, en casi toda España, hay extensos territorios de millones de hectáreas que se hallan absolutamente abandonados, sin que exista en ellos ni pueblos, ni habitantes ni cultivos ni nada.

De estos terrenos, hoy unos que por su situación, por su sequedad y por su composición, son naturalmente áridos, aun cuando susceptibles de una gran mejora, aplicándose las modificaciones que aconseja la ciencia agronómica. De todas suertes, si en vez de hallarse abandonados fuesen aprovechados para la explotación del pino, podrían habitar en ellos muchos millares de españoles dedicados á las industrias forestales.

De los datos publicados por el Instituto geográfico se saca la triste consecuencia que es hoy España el país más poblado de toda Europa.

Existen en nuestra nación 36 millones de hectáreas sin cultivar y completamente abandonadas. Hay 19 millones dedicados al cultivo de secano y escasamente un millón de hectáreas dedicadas al regadío. Es decir, que según referencias oficiales exactas reunidas por los ingenieros geógrafos, el 60 por 100 del territorio español se halla completamente inculto.

Nada puede decirse que pinte con mayor exactitud la aflictiva situación de España.

Y, entre tanto, en vez de procurar los gobernantes transformar la situación del país, acometiendo de una manera decisiva la transformación de nuestro territorio, creando riqueza y permitiendo que de tantos territorios hoy abandonados se saque el producto que es posible, la emigración va siendo cada vez mayor. España se va despoblado y pueblo enteros huyen á otros continentes en busca del pan de que aquí carecen sus habitantes.

Ya conocemos de una manera exacta el número de emigrantes que han abandonado el territorio español durante el año 1911.

Ascienden éstos á 161.267, de los cuales 104.103 son varones y 47.164 hembras.

Es decir que ha perdido nuestra nación en doce meses un número de habitantes igual á que posee Sevilla.

Pero esta cifra no es exacta, puesto que en ella no están comprendidos muchos millares de emigrantes, que para huir de las autoridades, para burlar la obligación del servicio militar y para evitar el tener que proverse de pasaportes y documentos oficiales, salen de España por la frontera francesa ó por Gibraltar y embarcan en este puerto en Marsella ó en Burdeos.

Tampoco comprende aquel número los otros miles de emigrantes que salen del país y se establecen en todas las ciudades de Portugal y del Mediodía de Francia.

No es, pues, aventurado suponer que incluídos todos los emigrantes que en el pasado año han abandonado el territorio español, su número se eleva á 180.000 por lo menos.

Para formarse idea aproximada de la importancia que va adquiriendo el problema aterrador de la despoblación de España, basta con comparar la emigración habida en estos últimos años:

1905.	126.067 emigrantes
1907.	130.640
1909.	142.717
1911.	161.103

Es decir, que en diez años, como término medio, se puede calcular que huyen de nuestro país bastante más de un millón y medio de españoles que llevan á otras naciones la riqueza que desaparece rápidamente de la nuestra.

La emigración mayor ha sido encaminada hacia la República Argentina de la misma suerte que viene siendo desde hace bastantes años. Este número asciende á 100.775, de manera que los emigrantes españoles llegados en un año á la República del Plata, pueden ellos solos constituir una ciudad tan grande como lo es Zaragoza, por ejemplo.

El puerto por donde han salido mayor número de emigrantes para la Argentina ha sido el de Vigo representado por 27.902. Han seguido luego Barcelona, con 20.152; Coruña con 19.113 Almería, con 11.840; Cadiz, con 9.779; Bilbao, con 4.507; Villagarcía, con 4.444; Valencia con 4.284; Málaga, con 2.823; Santander, con 2.721; Las Palmas, con 1.575; Tenerife, con 220 y Palma de Mallorca, con 4.

La segunda nación que, por orden de importancia de la emigración figura, es nuestra antigua perla de la Antilla. Han emigrado á Cuba 27.450 españoles. Solo del puerto de la Coruña han salido 11.482 emigrantes; de Santander, 3.889; de Tenerife, 2.940, y de Vigo, 2.787.

La tercera Nación es el Brasil. Han ido en 1911 á esta República 14.504 españoles. El puerto por donde han salido más emigrantes ha sido el de Almería, que figura con 7.850; sigue luego el de Vigo con 5.485. Demuestran estos datos que se ha establecido un importante corriente emigratoria desde el Sudeste de Andalucía hasta el dilatado Brasil, la cual, de prolongarse por algún tiempo la pertinaz según que sea todo el Levante de la península, producirá la despoblación completa y absoluta de una de las regiones más ricas de España, por su suelo y su subsuelo, y que está ahora en la miseria por el trasogrando en que se halla nuestra nación, y por haber talado bárbaramente los dilatados bosques que en otras épocas tenían establecida la regularidad en el régimen pluvial.

Es difícil cuanto se diga acerca de los daños que está causando la emigración, mientras los gobernantes no cambien de procedimientos y transformen completamente la vida rural de España.

Esta se despuebla, porque la vida se hace imposible en el campo, y porque el agricultor, por grande que sea la repugnancia que sienta á cambiar de patria, ante las exigencias del estómago que jamás se ha visto satisfecho, tranzige con todo, vende lo poco que posee y huye para siempre á otros países, en donde, trabajando, por lo menos pueda lograr el beneficio de ganar salario suficiente para atender á las más perentorias necesidades de familia.

¿Qué han hecho hasta hoy nuestros políticos ante el pavoroso problema de la despoblación de España?

Sencillemente, crear un nuevo organismo burocrático que le ha permitido dar colocación á unos cuantos protegidos de personas, á trueque de recargar el presupuesto de gastos. Estos son los remedios únicos que aquí tenemos para los males de la nación, á los cuales contestan los mismos espa-

ñoles huyendo en mayor número cada vez.

(De la revista «Madrid Científico»)

Per telegrama

Primera conferencia

MADRID 30

Por las capeas

Por permitir la celebración de capeas en sus respectivos pueblos han sido suspendidos en sus cargos por el gobernador civil los alcaldes de Chinchón y Loeches (Madrid).

También por igual causa le ha sido impuesta la multa de 200 pesetas al alcalde de Mejorada del Campo.

Presentación de credenciales

El señor Canalejas ha tenido hoy una entrevista con la misión cubana que ha venido a España para asistir a las fiestas del Centenario de las Cortes de Cádiz.

La reunión se celebró en el ministerio de la Gobernación presentando la misión sus credenciales al presidente del Consejo.

Duró la entrevista más de hora y media habiendo hecho los cubanos grandes manifestaciones de amor a España.

Una huelga

Los obreros albañiles de Coruña se han declarado en huelga.

Todas las obras que se estaban ejecutando en dicha capital están paralizadas.

Se cree que la huelga tendrá pronto arreglo.

Un almuerzo

Esta tarde a la una y media tendrá lugar en el ministerio de Estado el anunciado almuerzo en honor de los Comisionados extranjeros que han venido para asistir al centenario de las Cortes.

A este almuerzo asistirán la mayor parte de los ministros y significadas personas políticas.

El Rey y los comisionados

Hoy recibirá D. Alfonso a las misiones de Méjico, República Argentina, Portugal y Perú.

Una visita

Ayer tarde estuvo el Sr. Moret a visitar al Sr. Maura.

Se dice que la visita ha sido de pura cortesía y para devolverle al Sr. Maura la que éste le hizo antes del veraneo, pero no falta quien afirma que cambiaron impresiones acerca de los asuntos de actualidad.

No sale de Madrid

El señor Canalejas ha manifestado a los periodistas que no asistirá a las fiestas del centenario de las Cortes por retenerle en Madrid, asuntos del Gobierno que le preocupan mucho.

Contra los presupuestos

Se ha celebrado en la Cámara de Comercio de Zaragoza una Asamblea de comerciantes e industriales, con objeto de impedir a todo trance que llegue a ser ley el proyecto de presupuestos de Hacienda para 1913.

Una velada

Para conmemorar el Centenario de la batalla de las Navas de Tolosa, se celebró anoche una velada en el Circo Cómico de esta capital.

Su presidente, Sr. Barrenechea, hizo con suma eficacia la presentación de los oradores Don Gerardo Rodríguez, que lo es de la Sección de Propaganda de la Academia Joven de Cádiz, y

D. Manuel Saldaña, quienes pronunciaron magníficos discursos.

Pasóse en escena, el drama Los dos compadres, de D. Gerardo Sáez, y el juguete Basta de matemáticas, de Vital Aza, que alcanzaron una esmeradísima interpretación por distinguidos jóvenes de la Academia.

En esta velada se estrenó también un monólogo en prosa, titulado Loco de amor, original de Antonio Pérez Gallejo.

Porque se trata de un autor novel y porque son tan poco frecuentes los estrenos en el teatro, de paisanos nuestros voy a dedicar unas líneas a esta producción del joven literato.

Antonio Pérez Gallejo, es muy amigo mío. Esto, aunque parezca extraño, quiere decir, que yo asistí al estreno de su obra, en busca de algún defecto lo para hacer una crítica imparcial, algo dura, dentro de los elogios que yo forzadamente tenía que consagrarle, y que a veces nos perjudican tanto a los escritores que empezamos.

He dicho que yo necesariamente había de tributar elogios al autor de Loco de amor, y ello obedeció, a que Antonio Pérez Gallejo escribe, a mi juicio, bastante bien. Y he dicho que yo asistí a la velada para hacer del monólogo una crítica dura, hasta cierto punto, por que Antonio Pérez Gallejo es uno de mis mejores amigos.

Así y todo yo no encontré en Loco de amor, nada censurable.

El pensamiento es hermoso; la situación del veraniego en su celda del Manicomio recordando a la mujer muerta en fuerza de querer, está bien desarrollado, y esa divina locura del hombre arrepentido tiene una emoción indecible.

La obra está además saturada de poesía; de una poesía que llega al alma, y que nos hace ver el protagonista y a la marit como entre manojos de violentas tronchadas...

Una concepción así, tenía que gustar y gustó. En el momento público que asistí a la velada, había levantado el telón, una expectación grandísima, expectación que se convirtió en entusiasmo al concluir la obra, y que obligó a su autor a salir a escena entre una prolongada salva de aplausos...

De la interpretación de Loco de amor estuvo encargado el joven peruano César Fernández, y hay que convenir en que desempeñó su cometido maravillosamente, mostrándose como un gran actor de drama.

Y no quiero hablar más de este monólogo, por que autor e intérprete parecen muchas veces conmigo y pudiera creerse que la crítica es apasionada.

Palabra de honor que no lo es; y para terminar, mi más entusiasta enhorabuena a los dos y una recomendación a Antonio Pérez Gallejo: que siga haciendo algo para la escena, pero a go serio, así, como Loco de amor, porque es preciso que entre esa pléyade de autorzuelos de garrotes y farrucas triunfemos—yo también pienso cooperar a la resurrección de teatro clásico—los que, sabemos poco de escribir, pero vestimos a las mujeres con las hermosas galas de madres e hermanas, nunca con las impúdicas joyas de hetairas ni de amantes mercenarias, como los otros...

Aurelio Bay

LAS ESCUELAS MILITARES

En la «Gaceta» de hoy se publica el siguiente Real decreto:

«A propuesta del ministro de la guerra, y de acuerdo con mi Consejo de ministros,

Yengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se crean las escuelas militares, dependientes del Estado, para difundir la instrucción preparatoria militar entre todos los mozos que voluntariamente lo deseen, según previene el art. 264 de la ley de reclutamiento y reemplazo del Ejército de 27 de Febrero último.

Art. 2.º La enseñanza que se da en estas escuelas será completamente gratuita.

Art. 3.º Se establecerá en los puntos que determinen los respectivos capitanes generales de las regiones o distritos donde exista guarnición o algún organismo militar al que puedan estar afectos, y empezarán a funcionar en 1.º de Enero de 1913.

Art. 4.º Se autoriza a la actual So-

ciudad Tito Nacional para que pueda establecer a sus expensas Escuelas militares, con el mismo carácter oficial y con igual extensión que las dependientes del Estado, con la condición precisa de que desempeñen las clases sus clases militares.

Art. 5.º Se conceden facultades a los capitanes generales de las regiones o distritos y al gobernador militar de Orens, para autorizar la creación de Escuelas militares particulares con el mismo fin que las dependientes del Estado, estando siempre sometidas a la inspección de las referidas autoridades las cuales no autorizarán su apertura sin adquirir antes los informes que concepción necesarios, al objeto de garantizar su buen funcionamiento.

Art. 6.º El ministro de la Guerra dictará las ordenes convenientes para la ejecución del presente decreto.

La huelga de ferroviarios

El Sr. Canalejas ha manifestado a los periodistas que el conflicto de los ferroviarios se ha agravado notablemente.

Dice el presidente del Consejo que este asunto preocupa seriamente al Gobierno por ser difícilísima su solución.

Las Compañías es de todo punto imposible que accedan a las principales pretensiones de los huelguistas porque irían a la ruina.

El Sr. Villanueva nos dijo que el servicio de trenes en Barcelona seguía haciéndose con regularidad, y que el Sr. Lerroux le había enviado dos telegramas desde Port-Bou, pidiendo en uno autorización por medio de un decreto las obras de construcción y abastecimiento de aquella carretera y en el otro pintándole con negros colores la situación del conflicto ferroviario.

El señor Villanueva confía que en la votación hecha en provincias acerca de si debe irse o no a la huelga muchos se abstendrán de votar.

La Comisión de la huelga ha aconsejado a todos los obreros huelguistas no se presenten a cobrar el día señalado, pues esperan se les abonen los jornales correspondientes a los días que dure el paro.

En efecto, hoy no se ha presentado ningún obrero a cobrar.

Se cuenta que los jornales que han dejado de percibir los obreros por no acudir hoy a cobrar cumpliendo con el mandato de la comisión de la huelga ascendían a 260.000 pesetas y la manutención que se da a los esquirols en la estación de Matadris les cuesta a la compañía 500 pesetas diarias.

En distintas secciones se ha efectuado la votación ofreciendo el siguiente resultado:

Ibern 336 en pro por 24 en contra faltando de votar 130.

En Salamanca votaron todos en pro de la huelga.

En Logroño 70 en pro por 14 en contra.

En Murcia 932 en pro por dos abstenciones.

En Madrid 233 a favor por 3 en contra, faltando aún de votar los ferroviarios de cinco estaciones.

Los empleados de la línea de Monforte a Vigo votaron todos de conformidad con la huelga.

Mañana se esperan los pliegos con el resultado de la votación que se verifique hoy entre los indijuanos que prestan sus servicios en las estaciones que faltan.

La escuela de Valladolid, de las más importantes por el gran número de ferroviarios que la integran, se reunió ayer a las once de la mañana en el teatro Pradera.

Explicado por el presidente el objeto de la convocatoria, se procedió a la votación, siendo ésta por resultado que la inmensa mayoría de los renidos a semejanza de sus compañeros de otras secciones, votaron por la solidaridad con los catalanes.

A este fin y para ejercitar en derecho dentro de la ley, acordaron dar cuenta de su propósito al gobernador civil anunciándole la declaración de la huelga para dentro de ocho días.

El Comité nacional de la Unión Ferroviaria, se reunirá mañana para examinar los actos de todas secciones haciendo el escrutinio general de la

votación cuyo resultado será puesto en conocimiento del Gobierno y de las Compañías.

—Dicen de Valencia que el director de la Compañía Central de Aragón cree inútil entrar en negociaciones con los ferroviarios de aquella línea, pues es cosa vista que se declararán en huelga tan pronto como se lo ordena el Comité central.

En Barcelona muchos peones camineros han sido destinados a prestar servicio como guardavías.

Circula el rumor de que las compañías de ferrocarriles no dan las facilidades necesarias a los militares para que cumplan los servicios que se les han encomendado.

Entre las estaciones de Caldas de Mallabes y Rindelles, un tren arrolló a un soldado del regimiento de San Quintín, que prestaba servicio de guardabarrera en un paso a nivel.

El desgraciado pereció a consecuencia de las lesiones sufridas.

—Un tren que marchaba en dirección a Port Bou, se detuvo al llegar a la estación de Masnou, a consecuencia de faltar agua para la caldera de la máquina.

Tuvo que regresar a Barcelona.

—Mañana abandonarán el trabajo los empleados ferroviarios de la línea de Manresa a Barga.

Si se prolonga la huelga quedará paralizado el trabajo en muchas fábricas, por falta de carbón.

—Esta noche celebrará una conferencia en el Fomento del Trabajo los representantes de los ferroviarios y de las compañías.

—Hoy quedará expedita la línea férrea en el tramo de Cerda de Premio de Mar interrumpida por el temporal.

Las obras de reparación que allí se están efectuando son de bastante importancia, pues las aguas arrastraron sobre la vía más de mil metros cúbicos de tierra.

Se dice que los ingenieros de Caminos que se hallan en expectación de destino, han ofrecido al Gobierno sus servicios durante la huelga por si fuera necesario utilizarlos.

En Palencia

Los ferroviarios de la sección de esta Ciudad se han reunido esta tarde en el Centro obrero para celebrar junta general, y verificar la votación que se ha sido pedida por el Comité Central, sobre la conveniencia o no, de ir a la huelga general, haciendo causa común con los de la red catalana.

Intervención de España en Portugal

Leemos en nuestro colega El Noroeste, de Gijón, lo siguiente:

«Telegrafian de Coruña que un financiero inglés que viene a visitar a Portugal, ha hecho importantes declaraciones relacionadas con la nación lusitana.

Según él, dentro de breve tiempo ocupará Lugiterra todos los principales puertos portugueses, y España la frontera.

Entre ambas naciones impondrán a Portugal una regencia provisional presidida por el príncipe Mauricio de Battenberg, hermano de la reina de España, y en caso de triunfar la monarquía, Lugiterra y España serían las encargadas de designar el nuevo rey lusitano.

Paradojas

Por la paz

En Tolón se han hecho ejercicios de tiro contra aerostatos y aeroplanos, con excelente resultado. El nuevo cañón, dispara hacia las nubes con matemática precisión. Hasta hoy no sabíamos disparar contra el cielo; conocíamos las leyes de la gravedad y calculábamos exactamente la parábola y trayectoria de un proyectil hasta dar en un blanco situado a nuestro frente; podríamos barrer de enemigos humanos la tierra y el mar, pero no el cielo; en el cielo no había tales enemigos. Ya han hecho en él su aparición. Cierta vez por ahora no dieron señales de vida; pero esa subscrición nacional, con tanto entusiasmo llenada por el pueblo, para construir escuadras aéreas; hubo de preocupar a los amantes

de la paz. ¿Qué ocurriría si, desde las aires, podían disparar los hombres impunemente? Era de absoluta necesidad, pararlos los pies, a los señores aviadores, si no espíran ellos que les podíamos contestar se crearían dueños y árbitros del mundo.

Los franceses, que se dicen los primeros aviadores del mundo, han sido los más entusiastas en aplicar el nuevo invento a las artes de la guerra. Prácticamente la conquista del aire (mucho triste es confesarlo), sólo ha servido para que ganaran mucho dinero algunas casas constructoras y varios aviadores. La humanidad sólo puede agradecerle a la aviación un nuevo peligro de muerte y de ruinas. Este nuevo cañón defensivo, inventado también por los franceses, es la prueba más evidente de la intranquilidad social. Pues pensamos en defendernos, el peligro debe ser notorio.

Preparémonos a seguir el gran match, el gran duelo entre el aeroplano y el cañón cenital. Antiguamente, a una nueva lanza se oponía un nuevo escudo; más tarde, contra los cañones de mayor calibre se opusieron corazas de mayor resistencia; hoy se trata de batir el record de altura que se disputan el aviador y el nuevo cañón.

—Sigamos con el viejo tema: «Si quieres la paz prepárate para la guerra». Y en prepararnos para la guerra—queremos la paz—empleemos casi todas las energías humanas. A los ejércitos de mar y tierra y a sus complicados y costosos armamentos, debemos añadir pronto los ejércitos aéreos y los nuevos elementos de defensa. Los presupuestos de las naciones aumentarán necesariamente; tal vez no bastará todo el fruto del trabajo humano para poderlos llenar.

Y es la más curiosa de las paradojas esta contradicción entre el progreso científico y el terror y miedo humano. Por aquel creíamos llegar pronto a reducir el esfuerzo corporal; bastaría un minimum de trabajo leve para satisfacer nuestras necesidades. Pero el miedo nos obliga a trabajar más que nunca. Debemos trabajar para armarnos hasta los dientes; trabajar para la guerra y para la paz. Trabajar por ellos como no trabajaron los pueblos más bárbaros, más crueles o más salvajes.

Per telegrama

Segunda conferencia

MADRID 30

Hablando con Canalejas

El Sr. Canalejas nos ha manifestado a los periodistas que ante la imposibilidad de asistir a las fiestas del Centenario de las Cortes de Cádiz, irá el Ministro de Estado Sr. García Prieto, el cual asistirá a los actos diplomáticos, regresando enseguida para continuar las negociaciones con Francia, de las que faltan únicamente algunos detalles de escasa importancia.

También nos manifestó el presidente que a Cádiz irá el Sr. Luque para representar al Gobierno en las fiestas militares, regresando después con los coroneles y abanderados que asistirán al acto.

En Cádiz quedarán representando al Gobierno los Ministros señores Arias de Miranda y Pidal.

Nos dijo también que el señor Alba le sustituirá en la fiesta de los estudiantes.

La apertura de las Cortes

El señor Canalejas ha manifestado que el gobierno fijará oportunamente la fecha en que se han de abrir las Cortes.

Consejo

Se celebrará antes de que los ministros se marchen a Cádiz.

El conflicto ferroviario

Respecto de este asunto dijo el señor Canalejas que había leído atentamente los trabajos extraparlamentarios sobre las huelgas de otras naciones siendo la de España más singular que todas.

Las líneas ferroviarias españolas —dijo Canalejas— están formadas por capitales extranjeras y cuando el Estado pueda revertirlas, la solución será más fácil.

Mientras tanto, las Compañías tienen libertad para contratar siempre que cumplan las bases con el Estado.

También dijo el señor Canalejas que el gobierno había intervenido en las cajas de retiro de obreros y que la situación de los obreros ferroviarios era superior a la de otras clases sociales.

Teatro

Aunque parecía existir gran deseo de conocer a la tonadillera «La Goya», no lo demostró el público en la noche del sábado, en que hizo su debut, pues fué escasa la concurrencia que acudió al Coliseo, pudiendo esto suponerse fué debido a la premura con que se organizó la función y falta de anuncio de la misma.

No fué, por tanto, ruidoso el triunfo que alcanzó «La Goya» ni puede decirse que tuvo la categoría de éxito.

Sin embargo el público reconoció en la tonadillera mérito en su trabajo y le premió justamente con aplausos haciéndola repetir algunas canciones entre ellas el popular «Ven y ven» que como creación suya lo canta magistralmente.

La bailarina descalza Miss Nelly Nel, la completa Carmen Ibañez y la genitri palatina La Santiagueta, números que con La Goya constituían el programa del espectáculo hicieron que este resultase más completo, aunque con alguna carencia para la empresa por haber cantado Ibañez un cuplé que no agradó al público.

Ayer fueron varias las sesiones que se celebraron y de ellas la que estuvo más concurrida, pero sin llegar al lleno fué la de las siete, en la que hicieron su debut los nacionalistas Les Zin-sales consiguiendo a pesar de la oposición y simpatía con que ejecutaban sus trabajos.

Miss Nelly Nel en su originalísimo trabajo a transformación por pinzas asomadas y la bailarina Santiagueta no hicieron otra cosa que lo que su nombre requiere, así como Carmen Ibañez que cantó unos cuplés inocentes y bastante graciosos; pero no fué quien sin duda constituiría el depositario del sentido común, y sin motivo que lo justificara, inició una protesta que por lo inmotivada, como fuera de razón, rechazó el público en general, lo que fue una merced para quien no es la primera vez que se le han vuelto las caritas hacia atrás.

«La Goya» hizo su presentación entre una salva de aplausos, que se repitió hasta la terminación de cada una de las canciones que ya conocíamos de la noche anterior, obligando al público a repetir varias veces sus finos cuplés, y que ya han hecho alcanzar una fama de original tonadillera por parte del público.

Las funciones anunciadas para las siete y nueve de esta noche, han sido suspendidas.

Un cementerio inundado

Dicen de Barcelona que en la madrugada de ayer ha descargado una horrible tormenta que ha durado cuatro horas y que ha producido grandes inundaciones en la capital y en los pueblos inmediatos.

El servicio de tranvías quedó interrumpido, y el agua penetró en muchas casas.

A consecuencia del desbordamiento del torrente de Lanas, las aguas invadieron las huertas, los campos y la vía férrea e inundaron el cementerio de Premio del Mar, en el que socavaron y echaron abajo las paredes.

Al derrumbarse estas salieron al exterior 150 cadáveres, que fueron arrastrados unos al mar y otros a los campos.

El capitán de la Guardia civil consiguió que por el auxilio de las fuerzas a sus órdenes y del vecindario diesen

recogidos 20 de los cadáveres, y se trabaja activamente para poder rescatar los restantes, a los que, una vez identificados, se dará de nuevo sepultura en condiciones de mayor seguridad.

La vía férrea ha quedado al descubierto en una gran extensión, y en ella las aguas han hecho socavaciones de cerca de dos metros de profundidad.

En la recomposición de la vía trabaja un grupo de soldados, y para dicho punto ha salido un tren conducido por un empleado de Fomento, en el convey iban 16 individuos de Administración militar, 18 soldados de Ingenieros y material para reedificar la vía.

MARRUECOS

Tánger 28

Muley-Yusef ha sido proclamado en el territorio de Haba.

Toda la región de Tiznit, cuna del movimiento Hibiste, acaba de sublevarse por instigación del caid, quien se propone asegurar la resamación de Yusef y desorganizar las fuerzas de Hiba.

Este que anda errante por la región de Tarudant, se ha dedicado a una activa propaganda con objeto de reunir nuevos contingentes para formar una nueva harka.

La columna Pein ha regresado a Fez después de someter a las tribus de Fatchala y Xyaina.

NOTICIAS

En las primeras horas de la mañana de hoy se ha efectuado en la iglesia parroquial de San Miguel, al matrimonial enlace de la señorita Carmen Alonso Pérez, hija del pirotécnico maestro D. Bonifacio, con el joven Evaristo García Escocó, hijo del maestro de coches D. Félix.

Han sido apadrinados en tan solemne acto por la hermana del novio doña Elena y el hermano de la contrayente D. Aurelio, depositario del Ayuntamiento.

La boda se ha celebrado en familia, por reciente luto que viste la familia de la desposada.

La feliz pareja, a la que deseamos imperecedera vida de miel, ha salido para Madrid, donde se propone pasar los primeros días de su enlace.

El Sr. Juez de Instrucción de esta capital cita a Antonio Robert Oto, para que en el término de diez días se presente en la Sala Audiencia de este Juzgado para declarar en sumario que por ahora se sigue contra primitivo Poncez Díez.

Bajo el tipo de 2.375 pesetas se verificará el próximo día 7 de Noviembre del presente año, en la Sala de sesiones del Ayuntamiento de Osorno, la subasta para la adjudicación de una contrata para el suministro de alumbrado público, por medio eléctrico, en aquella villa pudiéndose presentar las proposiciones en el plazo de treinta días.

Hemos tenido el gusto de saber que en las oposiciones que han tenido lugar durante los últimos días en la Universidad Literaria de Salamanca, para proveerse las vacantes de la carrera de Facultad de Derecho, Letras y Sagrada Teología han obtenido plaza por el orden que se expresan, los jóvenes estudiosos de este Instituto provincial, Tomás Alonso Pérez, Fausto Ortega Lamauri e Isidoro Cruzada Cruzada, del Seminario Conciliar.

Nuestra enhorabuena a los Becaños y sus familias así como a los profesores de que a tan buena altura saben poner sus Centros docentes.

Por cuestiones de familia se originó un gran trepe entre unos vecinos de Antigüedad.

Brano Román Cantero causó tres heridas graves a su saqueo con un cachillo de grandes dimensiones.

Dos de estas heridas fueron en el costado izquierdo y otra en el bajo vientre.

Además también agredió Brano a su cuñado Vicente Mens una herida leve detrás de la oreja izquierda, resultando él con una herida también leve en el labio inferior.

La guardia civil de Antigüedad detuvo a Brano Román, quien ha sido puesto a disposición del Sr. Juez de Instrucción de Baltanás.

Desde el 1 al 7 de Octubre, quedará abierto el pago de la mensualidad correspondiente en esta Delegación de Hacienda, a las Clases Pasivas.

Mañana a las diez se celebrará en el Seminario Conciliar de San José y bajo la presidencia del Sr. Gobernador eclesiástico, la solemne inauguración del curso académico 1912-1913.

Agradecemos a los profesores y alumnos la invitación que nos dirigen para dicho acto.

El Juez de Instrucción del Partido de galdana cita a Cesáreo Vida domiciliado últimamente en Collezos, para que en el término de 10 días se presente en aquel Juzgado a declarar en causa que se sigue por malversación de fondos públicos atribuida al Alcalde y Concejales del Ayuntamiento de Collezos.

El próximo día 25 de Octubre tendrá lugar en el Juzgado de Saldaña la subasta de las fincas embargadas a Doña Marcelina Loza Herrero.

Ayer ingresaron en la caja de ahorros 500 pesetas, saliendo reintegradas por un saldo 127 con 50 céntimos.

Las operaciones en el Monte de piedad durante la semana última fueron 76 desempeños por valor de 209 pesetas 35 céntimos y 142 préstamos por el de 529.

Por la guardia civil del puesto de Astudillo ha denunciado ante el señor Juez Municipal de Villaseco a tres vecinos de aquel pueblo por infractores de la ley de caza.

Ai detenerlos les recogieron 490 tijos de cerca tres perdices y una hembra.

La policía de esta capital ha detenido hoy a Vicente González por incoordinación, el cual será puesto en la carretera para que se ausente de la población.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto de nuevo al cubro para mañana el siguiente indumento:

Para pago del personal y material de las distintas oficinas del Estado 158.625,37 pesetas.

Ayer originó un fuerte escándalo en el corral del Mar un gitano.

Por un agente municipal fué conducido a la inspección de vigilancia, el tabernero de donde se tomó nota de él y fué amonestado duramente.

El pasado día 28 del presente mes, se comió un ratón en la casa consistorial de Osorno.

Las autoridades levantaron a efecto el robo violentado la puerta principal del Ayuntamiento y la que da acceso al salón de actos.

Se levantaron de arca de fondos nueva de moderno mecanismo, que contenía 700 pesetas, pertenecientes al pueblo y al municipio.

Al entrar ayer los concejales en el salón, encontraron los conjuntos de las mesas afeitadas y los papeles en completo desorden ocasionado por tanto el robo.

La guardia civil trabaja activamente para el esclarecimiento de los casos que hasta ahora no han sido habidos.

Ante el señor gobernador civil de esta provincia han sido denunciados 26 inculcados de esta plaza por haber infringido ayer la ley del descanso dominical.

Por la policía de esta capital han sido puestos en la carretera dos sujetos que ayer llegaron a esta y fueron detenidos por indocumentados.

Hoy a las dos y 30 minutos de la madrugada salieron de la casa número 175 de la calle Mayor pral., habitada por don Antonio Gasto, voces alarmantes pidiendo auxilio.

Los serenos y policía subieron el domicilio del referido señor quien les manifestó que tenía sospecha de que en su casa hubiera alguna persona extraña.

Registradas convenientemente todas las habitaciones pudo comprobarse que en alarma era infundada.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Mariano Ruiz León, casado de 73 años, Hospital.

Nacimientos.—Julia García Gatón, hijo de Tomás y Vicents, Marqués de Albaida; Gregorio Martínez Zalve Calonge, de Horacio y Carlota, Rizarzuela; Luisa M.ª Carmen Román Arroyo, de Emilio y Abilia, Mayor principal; Angela Antoin Martínez, de Antolín y Modesta, Mayor antigua; Angel Saaz Gallegos, de Aurelio e Isidora, Puente de D. Guarán.

Matrimonios.—Isidoro Pérez, Valdeolmillos de 25 años, con María Rodríguez, Torquemada, de 25; Angel Pérez, Palencia, de 25, con María Orodón, Palencia, de 24; Evaristo García, Palencia, de 24, con Carmen Alonso, Palencia de 27; Valentía Beato, Villanueva, de 51, con Brigida Empeador, Villanueva de 19.

Instituto general y Técnico Palencia

No pudiéndose verificar la apertura del próximo curso en la forma acostumbrada, por el estado en que se encuentra el local destinado al efecto, los señores catedráticos y Profesores, entregeran el día 2 de octubre en sus respectivas clases los premios a los alumnos que lo hayan merecido.

En las oposiciones verificadas en el día de hoy en este Instituto para la concesión de los premios extraordinarios e Infante han sido agraciados los alumnos siguientes:

El extraordinario adjudicado al alumno don Tomas Alonso Pérez, el «Infante» a don Benedito Maté Miguel.

Como todos los meses del año, el 1.º de Octubre empezaran las nuevas clases en la

Academia Teórico-Práctica Mercantil de D. Pascual de la Sierra

calle Trompador, n.º 18, 2.º.—Palencia

Ideal Bar Palentino

Pidanse en este establecimiento desde 1.º de Octubre las riquísimas ostras de Boo a peseta docena, se sirven abiertas a domicilio.

También se ha recibido nueva remesa de la tan exquisita sidra champagne a 0.65 botella grande.

Antigua y acreditada Academia preparatoria para carreras militares en necesidad del Grado de Bachiller, antigua por el capitán de Caballería don Pascual Gato, recompensado con medalla honorífica, graduado de 1.ª clase y sus cruces de honor del mérito militar de primera clase por la enseñanza; esta Academia comprende el centro de lo que disponen las Reales ordenes y el Real decreto de 6 de Diciembre de 1911.

Brillantes éxitos en todas las convocatorias, en la actual logró el ingreso del 75 por 100 de los alumnos presentados.—Se admiten internos. Todas las consultas al director.—Jorge Manrique, 2 y Conde de Garay, 2.

Las clases astra principio el día 1.º de Octubre próximo.

MERCADOS

Palencia, 30.—El día de ayer estuvo desapacible, dándonos la impresión de un brusco salto hacia el invierno con todos sus rigores.

Durante la mañana se sostuvo sin llover, aunque cubierto, cerrándose en agua tarde, sin que aeara un momento. También aumentó la fuerza del aire que hizo el tiempo más desapacible.

Hoy amanece lluvioso, cubierto el cielo de negros nubarrones y con viento frío.

En cuanto a precios continúan sin variación pagándose como sigue: trigo a 44 reales, centeno a 34.50 la fanega, cebada a 30 y avena a 18.

Boletín Religioso

Martes.—El Santo Angel Custodio de España, San Remigio y Santa Julia.

En la Iglesia de Nuestra Señora de la Calle y en las demás parroquias hay Rosario al anochecer con exposición del Santísimo Sacramento.

LOTERIA NACIONAL

Los premios mayores de la Lotería Nacional, cuyo sorteo se ha celebrado hoy en esta Corte, han correspondido a los números siguientes:

Table with columns: NÚMEROS, PESETAS. Rows include 22463 Coruña 100000, 30218 Segovia 60000, 61 Madrid 20000, and a section for 14880, 6454, 22698, 2263, 1917 with corresponding numbers and pesetas.

Por telégrafo

Tercera conferencia MADRID 30

Despachando con el Rey

Hoy ha estado el señor Canalejas en palacio despachando con el Rey.

Consejo

Mañana después de los funerales por el alma de la Infanta doña María Teresa se reunirán los ministros en Consejo que se celebrará en palacio y presidirá el Rey.

Tranquilidad

El ministro de Gobernación señor Barroso nos ha manifestado a los periodistas que en Cataluña y demás regiones donde huelgan los ferroviarios la tranquilidad es completa.

Obreros que van al trabajo

Dicen de Larrasa que a pesar de estar anunciada la huelga de ferroviarios para el pasado sábado, los obreros entran al trabajo.

Intento de robo

Dicen de Barcelona que unos rateros pretendieron robar unos sacos de garbanzos en la estación del Mediodía.

La policía descubrió el intento y les perseguio.

Los rateros al verse perseguidos abandonaron los sacos.

Un ofrecimiento

En Zaragoza varias personalidades se han ofrecido al gobernador civil para hacer el servicio de correos con sus automóviles en caso de ser necesario por causa de la huelga.

Resultado de una elección.

En la elección de un diputado a Cortes celebrada en Tenerife ha resultado vencedor el Sr. Rodríguez Lázaro.

Faltan los datos de algunas secciones que en nada harán variar el resultado.

Hablando con Canalejas

Hoy nos ha dicho el presidente a los periodistas que el asunto de los ferroviarios sigue su curso y que los obreros que huelgan sin previo aviso serán perseguidos como facciosos.

De toda España—dijo Canalejas—se me ofrecen entidades, para en caso de ser útiles si se declara la huelga general.

A Cadiz

Hoy han marchado a Cádiz las comisiones de los regimientos cuyas banderas tienen la cruz de San Fernando.

A Valladolid

A las cinco de la tarde ha salido para Valladolid con objeto de inaugurar el curso universitario, el Ministro de Instrucción pública señor Alba.

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral, 71

HIPOFOSFITOS SALUD

HIPOFOSFITOS SALUD, de los señores Climent y Compañía, Tortosa.—De venta en todas las Farmacias.

cura con éxito seguro la anemia, leucosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heroico contra los dolores producidos por menstruaciones difíciles y tardías. Favorece el desarrollo de los niños haciéndoles crecer robustos y aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legítimo y único aprobado por la Real Academia de Medicina, debe pedirse

TEMPORADA DE INVIERNO

EL PRECIO FIJO

COMERCIO DE TEJIDOS Y NOVEDADES

de

BUTIQUINO ARNILLAS

Esta casa ha recibido las últimas novedades para la próxima temporada, en:

Laneria. Sedería. Felpas. Terciopelos. Astrakanes. Paños dos caras para abrigos de señoras, caballeros y niños. Pañetes. Franelas. Piqués.—Un gran surtido en Paños traje para caballeros. Capas. Pellizas. Gabanes para caballeros y niños.—Inmenso surtido en trajes para niños. Mantas de viaje. Tapabocas. Mantones. Toquillas. Nubes. Género de punto, caballero y niño.—Los últimos modelos de París en abrigos de señora y niño.—Lo más nuevo en pieles y manguitos é infinidad de artículos propios de la temporada, imposible de detallar.

No dejen de visitarla, que hoy es la que más barato vende y la que más novedades presenta.

CASA ESPECIAL EN GENEROS PARA TRAJES DE NOVIAS

NOTA. Felpas Seda para abrigos Señora, desde 10 Pesetas.
Alfombras terciopelo **Gran novedad** 2'50
Corsés, largo recto, señora 3'75

Precio fijo verdad

Mayor pral., 61 y Bocaplaza, 2

PALENCIA

Temporada de Invierno

Anunciamos á nuestra distinguida clientela haber recibido todas las novedades en confecciones para niños, camisería, corbatería, guantería, género de punto de excelente con ludo hecho con el célebre algodón «Jumel» que se garantiza por su duración con tallas bien definidas, para caballero, señora y niños.

En chales, echarpes, pelerinas de punto, como toquillas y en faldones, ropita para niños, gorros de bautizar, preciosos modelos.

Casa la más antigua en la confección de camisas y calzoncillos á medida.

CAMISERÍA CASTILLERO

35, Mayor principal, 35

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller —
- Carpintería de armar —
- Muebles.—Altars —
- Herrería artística —
- Rejas balcones balastrados —
- Fundición artística é industrial.

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

VAPORES CORREOS ESPAÑOLAS

Pinillos, Izquierdo y Compañía

El día 21 de Septiembre y á partir de esta fecha cada 22 días, saldrá del Puerto de Cádiz un gran vapor de diez mil toneladas, con rumbo á Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos, y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje con rumbo á la Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros de primera segunda, tercera de preferencia y tercera clase.

Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de nuestro Representante con algunos días de anticipación á la salida de los vapores para no exponerse á carecer de cabida en las respectivas clases.

Nuestro Representante en Valladolid SR. GUERRA, calle de Núñez de Arce número 31, principal.

Academia Moreno Peral

FUNDADA EN 1898

El curso dará principio el 1.º de Octubre

CONTABLES

Asignaturas que componen esta preparación	Profesores que las explican
Aritmética y Cálculo mercantil.	D. Francisco Montero Alsina, inter-
Contabilidad, Teneduría de libros.	ventor del Banco de España.—
Derecho mercantil.	D. Diego Moreno Peral.
Francés	D. Emilio G. de la Calle.
Iglés ó Alemán	P. Marx.
Correspondencia y Publicidad	Diego Moreno Peral.
Taquigrafía	Pedro Sarró.
Caligrafía	Santiago Morrondo.
Mecanografía	

El grupo completo 20 pesetas mensuales

Asignaturas sueltas, precio convencional.—Textos y plan propios de esta Academia premiados con medalla de oro en la Exposición Universal de Buenos Aires.

Carreras de Comercio.—Administración y técnica agrícolas.—Preparaciones especiales.

Internos—Externos—Medio-pensionistas

ACADEMIA MORENO PERAL.—Juan de Castilla, 6 (antes Cuervo)

— PALENCIA —

Pastos

Para ganado lanar, se arriendan los de la dehesa llamada «La Graupilla», término de Villagimena, con aguas abundantes y tenadas para el albergue de 1500 cabezas.

También se arriendan los pastos del monte del Rey, término de Valdeespina, con sus tenadas, para albergue de 2000 reses lanaras y aguas abundantes, se arrienda estos últimos pastos junto o por lotes.

Para tratar del precio y condiciones con el guarda mayor del monte del Rey, ó con su propietario D. Santiago Enrique, en Astudillo.

Vacante

Se halla la Plaza de Profesor Veterinario de esta Villa y la inspección de Carnes, dotadas la primera con ochenta fanegas de trigo y la segunda con treinta pesetas anuales.

Los aspirantes á dicha plaza quedan en libertad para poder contratar con los labradores de Hontoria y Reinoso, pueblos distantes de este cuatro kilómetros y presentarán las solicitudes en esta Alcaldía de Soto de Cerrato dentro del plazo de quince días.

Se venden

En Aguilar de Campo 6 mulas trintenas, de 6 y medio cuartas y 7 limpias de deyeetos, y sobre baratas. También se dan fiadas a pagar, a plazos ha persona competente.

Para tratar con Francisco Benito P. Veterinario, Aguilar de Campo.

SE VENDE

Una mula de cinco años, siete cuartas y cinco dedos á todo irabajo, dándose á experimentar.

Se venden también un trisurco nuevo, un carro nuevo, un arado de rueda y varios aperos.

Dará razón Santiago Casares, calle de los Pastores núm. 13.



Servus
La mejor crema para calzado.

NO ENSUJIA

Fabr.: Lubszynski y C.ª G. m. b. H. Berlin-Lichtenberg

“Compañía del Pacífico”



Servicio de Vapores-Correas

entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaiso, Coquimbo, Taltal, Antofagasta, Tacopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Callao, saldrá de SANTANDER, el día 2 de Octubre al rápido y magnífico vapor

cerros de 8.000 toneladas

KENUTA

de dos (hélices) y el día 16 del mismo mes el vapor de igual clase

“HUANCHACO”

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase.

El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, en 3.ª clase en la actualidad, de pesetas 145 inclusive impuestos.

Llevarán médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de tender esmeradamente al pasaje.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, me á la vigente Ley de Emigración.

También se facilitan billetes para regresar á España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, á precios económicos.

Para informes en general, dirigirse á sus Consignatarios

HIJOS DE BASTERRECHEA

Muelle, número 6, SANTANDER para toda clase de viajes de pasaje de cámara y fletes de

es. g. dirigirse en PALENCIA á

D. Mariano Arroyo Avenida de la República Argentina, núm. 2.